



# Mi Universidad

## Control de lectura

*Moises Santiz Alvarez*

*Parcial IV*

*Antropología médica I*

*Dr. Sergio Jiménez Ruiz*

*Medicina Humana*

*Primer Semestre*

*Comitán de Domínguez, Chiapas a 15 de diciembre de 2023*



29/11/2023

Síndromes filiales: El susto es padecimiento que viene de una sorpresa ya sea positiva o negativa por ejemplo un accidente o algo que no esperamos, por tal motivo al momento del evento el cuerpo suelta una energía que también se conoce como desgarance se seca la boca tiemblan las piernas q el cuerpo, se debe expulsar al momento esa energía nociva para la salud y se expulsa de la siguiente manera a través de ir a orinar, comer un bolillo seco, tomar un té amargo o en su caso tomar una cerveza esto evitara que sufras este padecimiento como es el susto. En México se le llama en forma genérica susto o espanto, pero de acuerdo con la causa inmediata que lo provoca, se habla de espanto de chaneque, espanto de sueño, espanto de agua, etc. Los zoques piensan que el espíritu dueño de una colina o montaña puede apoderarse del alma de los caminantes que sufren una caída de su declive, o de aquellos que seambulan en la cercanías de un risco, brecha o cueva. Aguirre y Camacho encuentran reportadas ciento veinticuatro plantas medicinales utilizadas en las diferentes regiones del país. Doce



06/12/2023

## ASPECTOS ANTROPOLOGICO DE LA

**RELACIÓN MÉDICO-PACIENTE:** En la historia de la Medicina también podemos rastrear y encontrar dicotomías respecto a la visión del hombre-enfermo. Conocida es la ~~contraposición~~ entre la visión hipocrática y la galénica. En la primera el objetivo de estudio era el hombre en su totalidad; planteó una teoría de los humores y de la reacción global ante la enfermedad. En la segunda la enfermedad aparece como un fenómeno autónomo de la afectación corporal y con una terapéutica concreta. Esta visión galénica dio lugar a una atomización de la realidad: de ser humana como totalidad hemos viajado al órgano, a la célula y sus componentes bioquímicos, lo que ha dado lugar a una falsa dicotomía entre lo físico y lo psíquico. Prof Corballo a Siebeck para decírnos lo mismo: "El curso que adopta una enfermedad y lo que implica para el destino de un hombre dependen, no de la enfermedad, sino, sobre todo, del enfermo, de su actitud ante la vida y la situación en ella. La actitud psicosomática no ha calado en el que hacer médico y la Medicina psicosomática se ha convertido en una suerte de especialidad, que ha creado incluso su propia nosología y caído en el abismo".

# Analisis del ciclo vital Maíses Santiz Alvarez

Jimenez Ruiz

13/12/2023

En los inicios de la antropología defendían hacia el conocimiento de los lugares, épocas, cultura y la sociedad. La necesidad de conocer mejor al otro, era apacible, pero sobre todo contribuyó a la mejor comprensión de nuestra propia condición humana. El objetivo de estudio de la antropología condujo a las épocas hasta llegar al estudio de las culturas. La antropología fue área de primera ciencia social a otorgarle un estatus epidemiológico a la vivencia descubierta a través de la experiencia, permitió entender como la gente de otros lugares y los tiempos donde vivían. Estos conocimientos nos ha enseñado a vivir a partir de la comprensión y identificación y la necesidades humanas. La tradición intelectual continua su desarrollo ha dependido de distintas tradiciones nacionales de los aportes de varios autores. La antropología ha propuesto un saber abierto que no está exento de confusión. Se define su objetivo desde dimensiones tanto biológicas y culturales. En tal sentido se le reconocen cuatro grandes "campos" de estudio de la gran diversidad de las lenguas habladas lo ultimo de la antropología cultural, social. Es

Maíses Santiz Álvarez 13/12/2022

Antropología médica aplicada a la salud pública

Jiménez Ruiz

De acuerdo a la Declaración Universal de los Derechos Humanos de 1948, la Familia es el elemento natural de la sociedad y del Estado de un grupo social básico. La mayoría de la población se organiza para satisfacer sus necesidades, constituyendo con una identidad mediante la transformación y actualización de los patrones de la socialización, la primera sustancia social del individuo, con pactos de relación la convierte en la sustancia con mayores recursos para producir cambios. Un sistema vivo hace intercambio de información interna y externa donde las fluctuaciones de origen interno o externo suele ser seguidas por una respuesta que devuelve el sistema a su estado de constancia, pero si la fracturación se hace más amplia, la familia puede entrar en una crisis, la transformación tensa por un resultado un nivel diferente de funcionamiento capaz de superar las alteraciones y organizaciones del medio, es un sistema vivo en constante evolución y desarrollo ya sea por el contexto o bien por los individuos que la conforman. Las personas nacen y crecen se reproducen.

# Bibliografía

1. Lozoya x. y Zoalla c. la medicina invisible: introducción al estudio de la medicina tradicional en México. Folios ediciones México; 1986

[http://ri.uaemex.mx/bitstream/handle/20.500.11799/70225/secme-6768\\_1.pdf?sequence=1](http://ri.uaemex.mx/bitstream/handle/20.500.11799/70225/secme-6768_1.pdf?sequence=1)

<https://www.redalyc.org/pdf/148/14815618002.pdf>

2. Balint m. el médico, el paciente y la enfermedad. Libros básicos, 1987

[http://semg.info/mgyf/medicinageneral/revista\\_70/pdf/31\\_36.pdf](http://semg.info/mgyf/medicinageneral/revista_70/pdf/31_36.pdf)

3. Diaz bernol,z. Aguilar fivella.f.y linores martiny (2015)

[http://pepsic.bvsalud.org/scielo.php?script=sci\\_arttext&pid=S1405-339X2013000100007](http://pepsic.bvsalud.org/scielo.php?script=sci_arttext&pid=S1405-339X2013000100007)

4. Foucault M. Les mots et les choses. Paris: Gallimard; 2001.

Harris M. Introducción a la antropología general. 7ma ed. Madrid: Alianza Editorial; 2004.

[http://scielo.sld.cu/scielo.php?script=sci\\_arttext&pid=S0864-34662015000400009](http://scielo.sld.cu/scielo.php?script=sci_arttext&pid=S0864-34662015000400009)